



Sesión: 93  
Fecha: 17-10-2023  
Hora: 19:50

## Solicitud de Resolución N° 1108

### Materia:

La Cámara de Diputados se compromete con preservar la integridad de los valores democráticos y denuncia al país y la comunidad internacional el accionar de amplios sectores de izquierda con representación parlamentaria que, mediante el fomento de la violencia política y callejera que sucedió al 18 de octubre del año 2019, buscaron despojar a un Presidente democráticamente electo de su cargo.

### Votación Sala

Estado: Rechazado  
Sesión: 93  
Fecha: 17-10-2023  
A Favor: 43  
En Contra: 43  
Abstención: 7  
Inhabilitados: 0

### Autores:

- 1 Frank Sauerbaum Muñoz
- 2 Eduardo Durán Salinas
- 3 Camila Flores Oporto
- 4 Miguel Mellado Suazo
- 5 Carla Morales Maldonado
- 6 Marcia Raphael Mora
- 7 Hugo Rey Martínez
- 8 Leonidas Romero Sáez



### Adherentes:

- 1



SOLICITUD DE RESOLUCIÓN MEDIANTE EL CUAL LA CÁMARA DE DIPUTADOS SE COMPROMETE CON PRESERVAR LA INTEGRIDAD DE LOS VALORES DEMOCRÁTICOS Y DENUNCIA AL PAÍS Y LA COMUNIDAD INTERNACIONAL EL ACCIONAR DE AMPLIOS SECTORES DE IZQUIERDA CON REPRESENTACIÓN PARLAMENTARIA QUE, MEDIANTE EL FOMENTO DE LA VIOLENCIA POLÍTICA Y CALLEJERA QUE SUCEDIÓ AL 18 DE OCTUBRE DEL AÑO 2019, BUSCARON DESPOJAR A UN PRESIDENTE DEMOCRÁTICAMENTE ELECTO DE SU CARGO.

### Fundamentos

- El 18 de octubre del año 2019, nuestro país vivió una jornada de violencia pocas veces vista en nuestra historia reciente, violencia que dejó un saldo de destrucción que incluyó 118 de las 136 estaciones de metro vandalizadas o derechamente destruidas por el fuego. Este estallido que comenzó en la Región Metropolitana luego fue replicado en casi la totalidad de las regiones del país, obligando al gobierno de la época a decretar estado de excepción constitucional de emergencia en gran parte del territorio nacional.
- En los días que sucedieron al 18 de octubre, el país fue testigo de cómo sujetos en base a un supuesto descontento social, saquearon y arrasaron con la propiedad pública y privada, destruyendo con ello los sueños y el trabajo que chilenos de esfuerzo construyeron a lo largo de toda una vida. Están documentados los esfuerzos que hicieron desde la izquierda más extrema por generar las condiciones propicias para la violencia, cuestión que terminó por destruir no solo bienes materiales sino



además la tranquilidad y las condiciones de vida de quienes habitaban las denominadas zonas cero de las grandes ciudades de nuestro país.

- En ese marco de violencia, sectores de la oposición no escatimaron en esfuerzos por desestabilizar el gobierno del entonces Presidente Sebastián Piñera, pese a que tan solo un par de años antes éste se había impuesto democráticamente por amplio margen en las urnas. Sin evaluar los costos, se intentó arrastrar al país a un clima de violencia e ingobernabilidad que tuvo episodios en los que solo la acción de Carabineros de Chile permitió evitar los fines sediciosos de amplios sectores de la oposición de entonces.
- Esta irresponsable conducta se complementó además con muchas otras que daban cuenta de la ligereza con que parte del actual oficialismo y anterior oposición abordó la crisis social por la que atravesó Chile, como la deslegitimación del actuar de las policías y las Fuerzas de Orden o la difusión de noticias falsas que solo buscaban detonar la violencia. En este último caso, es imposible dejar de lado la existencia de un supuesto centro de torturas en la Estación de Metro Baquedano, cuestión que fue desmentida luego por la Fiscalía.
- Se intentó perpetrar, fuera de las herramientas de la democracia y con plena conciencia del mal causado, un verdadero “golpe de Estado”, en tanto se buscó desestabilizar o destituir a la autoridad presidencial democráticamente electa solo en base a consideraciones políticas, aprovechando el marco de violencia e inestabilidad institucional que vivía nuestro país sin consideración alguna de la primacía de los valores democráticos que deben informar nuestra acción en política.
- De ahí que resulte indignante que algunos de los actores más relevantes en este intento de despojar al Presidente Piñera de su cargo, frente a la caída en las encuestas,



denuncien un afán desestabilizador o incluso sedicioso por parte de la oposición. Fueron sectores de izquierda los que empujaron a nuestro país a un espiral de violencia y destrucción que tenía por objeto terminar con el gobierno, cuestión sideralmente opuesta del ejercicio del rol opositor democrático que hemos visto hacia el gobierno del Presidente Gabriel Boric.

Por los fundamentos señalados precedentemente, los diputados que suscriben venimos en proponer la siguiente:

### SOLICITUD DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados se compromete con preservar la integridad de los valores democráticos y denuncia al país y la comunidad internacional el accionar de amplios sectores de izquierda con representación parlamentaria que, mediante el fomento de la violencia política y callejera que sucedió al 18 de octubre del año 2019, buscaron despojar a un presidente democráticamente electo de su cargo.



  
FIRMADO DIGITALMENTE:  
H.D. FRANK SAUERBAUM M.

  
FIRMADO DIGITALMENTE:  
H.D. CAMILA FLORES O.

  
FIRMADO DIGITALMENTE:  
H.D. MIGUEL MELLADO S.

  
FIRMADO DIGITALMENTE:  
H.D. HUGO REY M.

  
FIRMADO DIGITALMENTE:  
H.D. LEONIDAS ROMERO S.

  
FIRMADO DIGITALMENTE:  
H.D. EDUARDO DURÁN S.

  
FIRMADO DIGITALMENTE:  
H.D. MARCIA RAPHAEL M.

  
FIRMADO DIGITALMENTE:  
H.D. CARLA MORALES M.

